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REUNIÃO ORDINARIA OE1~-1-1982 

Aos quinze dias do mês de Janeiro do ano de mil novecentos 

e oitenta e dois, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e 

Sala das reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordináriamente a mesma Câmara 

sob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença 

dos Vereadores Srs.Engenheiro Manuel Ferreira da Cruz Tavares, D. Eneida de 

Sousa Silva e Christo Barreto Cerqueira, Eng'? José Armênio Sequeira Pereira, 

António Rodrigues Garcês e Cust6dio das Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuí

do por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, 

de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES:- Presente o balancete desta Câmara Municipal respei

tante ao dia de hoje, que apresenta um saldo de trinta e oito milhões quinhen

tos e três mil trinta e três escudos e trinta centavos , em dinheiro e oito 

milhões quatrocentos e trinta e cinco mil quinhentos e setenta e um escudos, 

em documentos de despesa. 

TURISMO : - Pelo Vereador Sr. Garcês foram apresentados os se

guintes assuntos: 

Roteiro da Cidade. - O Sr. Presidente do Turismo comunicou que 

já se encontra concluído o Roteiro da Cidade, cujos respectivos elementos 

foram compilados pelo Sr. José de Pinho das Neves . 

Após troca de impressões acerca do assunto, foi deI iberado, 

por unanimidade , encarregar o Chefe dos Serviços de Turismo de contactar Ti

pografias, no sentido de estas apresentarem propostas com vista à respectiva 

impressão. 

Encontro Sobre o Património Cultural na Oferta Turística : - Foi 

deI iberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de 25.000$00 à 

ADERAV, destinado a comparticipar nas despesas com o ., Encontro Sobre o Pa

trimónio Cultural na Oferta Turística", a real izar nos dias 6 e 7 de Feverei

ro, próximo. 
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Provas Desportivas: - Foi presente uma carta de um g ~~e Jo

vens Belgas que aqui se dá como transcrita, a comunicar da realização de um 

"raid" rnar l t i rno entre Genova (Itália) e Duihberger (Bel q ca) e a solicitaí 

rem o melhor acolhimento deste Município no caso de fazerem escala nesta ci

dade, tendo sido deI iberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada 

e dar conhecimento da presente deI iberação aos exponentes. 

Bourges e Aveiro-Cidades Irmãs: - Presente uma carta da Musi

que Municipale de Bourges a comunicar que seria de toda a conveniência a des

locação a Aveiro de membros daquela Colectividade, nos prôximos dias 12 a 16 

de Fevereiro para ultimar o Programa das Festividades a levar a efeito por 

aquele agrupamento, no período de 9 a 14 de Abri I, próximo. 

Foi deI iberado, por unanimidade, concordar e oficiar no senti

do de se efectivar a pretendida deslocação. 

JOqOS Sem Fronteiras: - O Verador Sr . Garcês deu conhecimen

to do ofício n? 181 de 5 de Janeiro, corrente, da Direcção dos Serviços 

de Promoção Turística, a comunicar que a RTP vai real i zar uma reunião para 

se proceder ã selecção das local idades que representarão o nosso País naque

les Joqos. 

Foi deI iberado, por unanimidade, participar. 

Publ icidade: - Por proposta do Vereador Sr. Garcês, foi deI j

berado, por unanimidade, inserir publicidade no GUIA-MOR, pela importância 

anual de trinta e três mi 1 e seiscentos escudos. 

MUSEU DAS EMBARCAÇOES TRADICIONAIS: - No se~uimento das várias 

deI iberações já tomadas sobre o assunto , esteve presente o Sr. Joaquim Fran

cisco de Matos Gomes, a quem o Sr. Presidente, no uso da palavra, deu as boas 

vindas, agradeceu a sugestão e o interesse que a mesma despertou e comunicou 

que a Câmara Municipal irá fazer todos os esforços para levar por diante 

aquela ideia . 

Também no uso da palavra, o Sr. Joaquim Francisco Gomes, ao 

aqradecer a amabil idade com que foi recebido, disse ter-lhe agradado imenso 

que a sua ideia tivesse sido aceite unânimemente pela Câmara e prestou por

menorizadas e xplicações nomeadamente 0uanto ao facto de ter escolhido a Ci

dade de Aveiro para instalação do ire f e r i do Museu. 

Seguiu~e demorada troca de impressões acerca do assunto, ten

do sido deI iberado, por unanimidade, marcar uma entrevista com o Sr . Minis

tro da Cultura, para se lhe pôr a ideia e se ver qual a receptividade que a 
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mesma irá merecer, ficando encarregados os Vereadores Srs. Garcês e Ramos 

de tratarem do assunto. 

AllENAÇAo DE BENS-ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Foi del iberado, 

por unanimidade, ratificar a adjudicação do lote n? , do Sector IX da Zo

na a Sudeste de Cacia, arrematado em hasta públ ica efectuada na Sede da Jun

ta de Freguesia de Cacia no passado dia 29 de Dezembro do ano findo, peja 

importância de dois milhões quinhentos e dez mil escudos, ao Sr. José Maria 

Ferreira Tavares. 

Mais foi deI iberado, também por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer para outorgar no respectivo 

contrato. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL-PUBlICAÇOES: - Face à carta de Serafim 

da Rocha Barbosa Gesta, de 4 de Janeiro, corrente, foi deliberado, por una

nimidade, adquirir um exemplar do livro liA la_ Mulher de Camilo", destinado 

à Bibl ioteca Municipal. 

Foi tambem deI iberado, por unanimidade, adquirir à ORCOL-Or

ganização Comercial de Vendas Lda., um exemplar da Enciclopédia de Matemáti

cas Modernas, pela importância de seis mi I escudos e ainda à Crediverbo 

IIum exemplar da obra O Mundo da Cultura", pela importância de 14.000$00. 

FESTAS DA CIDADE: - Por proposta do Sr. Presidente, foi de

liberado, por unanimidade, nomear uma Comissão constituída pelos Vereadores 

o. Eneida, Sr. Garcês e Sr. Ramos, destinada a tratar de todos os assuntos 

inerentes às Festas da Cidade. 

ESPECTACULOS: - No seguimento da deI iberação tomada na reu

nião ordinária de 8 do mês em curso, o Vereador Sr. Ramos comunicou que con

tactou pessoalmente a Companhia de Teatro Nacional e que viu a Peça II R6mu

lo o Grande'l, a qual considera susceptível de ser exibida em Aveiro, tendo 

suqerido que a referida exibição seja integrada nas Festas da Cidade. 

Depois de aquele Vereador ter informado de que o Sr. Ministro 

da Cultura irá promover reuniões com as ;Câmaras Municipais do Porto, Aveiro, 

8raqa e Coimbra, na perspectiva de uma colaboração mutua, foi del iberado, 

por unanimidade, aguardar-se que aquele contacto seja feito. 

FEIRA DE MARÇO: - Apôs prévia troca de imprssões, foi del ibe

do, por unanimidade e por proposta da respectiva Comissão, o seguinte: 1? 

-Abrir um pequeno concurso para a exploração de um quiosque para venda de 
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Jornais e Revistas no recinto de Feiras e Exposições, durante o período de 

funcionamento da Feira de Março; 29- entregar a execução de um cartaz alusi

vo à citada Feira a uma Turma da Escola Secundária n92- e instituir prémios 

de 7.000$00, 5.000$00 e 3.000S00, respectivamente, para os 19, 2? e 39 clas

sificados; 3?-oficiar aos C.T.T., no sentido de ser instalada uma cabine pú

bl ica no recinto de Feiras e Exposições, fora ou dentro dos Pavi lhões; 49

oficiar aos Bombeiros Voluntários da Cidade, a perguntar se estão interessa

dos em manter um posto de primeiros socorros na Feira de Março; 59-oficiar 

também às Instituições Bancárias da cidade , a pedir, a instalação de um pos

to bancário na Feira de Março. 

Foi tambêm deliberado, por unanimidade, inserir publ icidade 

naRâdio Renascença respeitante à Feira de Março, pela quantia de 25.000S00 

e marcar data de abertura da referida Feira par3 o dia 25 de Março. 

PLANO DE PORMENOR DAS AGRAS DE 8AIXO:- No seguimento da de

liberação tomada na reunião ordinária de B de Janeiro, corrente , a Câmara 

apreciou de novo a minuta do contrato relativo ao arranjo da Zona envolven

te das Fábricas Jerónimo Pereira Campos, a assinar por aquela unidade fa

bril e por esta Autarquia.Após troca de impressões, foi del iberado, por una

nimidade, aprovar aquele documento com a seguinte alteração à parte final 

da alínea c) da Za . cláusula: onde se lê um e outro prazos a contar de'I 

hoje" deve ler-se" começando o 1': prazo a contar do encerramento das ins

talações fabris e o 29 a contar de hoje". 

REGULAMENTO DAS DISTINÇOES HONOR1FICAS : - Após prolongada, 
troca de impressões onde foi abordada a situação de tr~balhadores desta Au

tarquia, que na mesma servem por várias dêcadas cam eXemPl~rcomportamento 

não havendo qualquer distinção honorífica que possa galardoar os serviços 

prestados, bem como de outros rnun i c i pos : dignos de tanto," foi de l iberado, 

por unanimidade, encarreqar o Vereador Sr. Eng? Cruz Tavares de e l a bor a r" 

Regulamento contemplando o assunto. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - TRANSPORTES COLECTIVOS-CARREIRA 

DO CARREGAL: - Foi del iberado, por unanimidade, após prêvia troca de impres

sões, aprovar a del iberação do Conselho de Administração dos Serviços Muni

cipal izados de Aveiro, desta data, que é do seguinte teor: Transportes Co·· 

lectivos: Carreira do Carre9al-No seguimento da del iberação anterior e de 

acordo com o espirito da del iberação de três de Janeiro de mi I novecentos 

e oitenta, foi del iberado que se apl iquem a esta carreira as "Normas" em 

apreço, elevando-se para trinta escudos, trinta e cinco escudos, quarenta e 

onco escudos, cinquenta escudos e cinquenta e cinco escudos os preços que 
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açtualmente são vinte e cinco escudos, trinta escudos, trinta e cinco escudos, 

quarenta escudos e quarenta e cinco escudos, respectivamente e para oitocentos 

e noventa e um escudos, mil cento e cinco escudos e mil trezentos e trinta 

~ escudos os custos dos passes mensa is, que actualmente são setecentos 

e sessenta, novecentos e quarenta e cinco e mil cento e trinta e cinco escu

dos, respectivamente. 

AUMENTO DAS TARIFAS DOS TRANSPORTES COLECTIVOS: - Após troca 

de impressões, foi deI iberado, por unanimidade , aprovar a de l iberação do Con

selho de Administração dos Serviços Municipal izados de Aveiro, tomada em sua 

reunião hoje real izada, que aprovou o aumento das tarifas dos transportes co

lectivos , nos seguintes termos : Primeiro - Logo que estejam impressos os bi

lhetes e demais elementos necessários, passem apl icar-se nas carreiras des

tes Serviços Municipal i zados os preços fi xados nas referidas "Normas!", ou 

sejam, dez escudos, quinze escudos, vinte escudos e vinte e cinco escudos 

para os percursos q~actualmente custam nove escudos, doze escudos, quinze 

escudos e vinte escudos, respectivamente; Se9undo- Nos trajectos anteriores 

se vendam b i I hetes "pré-comprados", em cadernetas de dez un idades, aos pre

ços de oitenta escudos , cento e vinte escudos, cento e sessenta escudos e 

duzentos escudos, respectivamente: Terceiro - Se criem dois tipos de passes 

sociais, um para a área da cidade e outro para a rede geral urbana, a fim 

de se estabelecer um preço mais conveniente para aquele, de forma a incremen

tar a sua uti 1l zaçjio i Oua r t o- O preço do "Passe Social ' ! para a rede urbana, 

que actualmente custa qua t rocen tos e cinquenta escudos , seja elevado para 

seiscentos escudos de f o r ma a igular o preço fi xado para as carreiras inter

urbanas;Quinto-O preço do "Passe Mensal da Terceira Idade", que actualmente 

custa duzentos escudos, seja elevado para duzentos e trinta escudos". 

PLANO DE PORMENOR 00 CENTRO:- O Sr. Presidente comunicou que 

a Macroplan vai apresentar uma proposta para uma Maquete e Arranjo Paisaqís

tico do Plano Pormenor do Centro da Cidade. 

CENTRO COORDENADOR DE TRANSPORTES: - O Sr. Presidente comu

nicou tambem que a Direcção-Geral dos Transportes Terrestres vai fornecer-nos 

os elementos necessários ã elaboração do projecto para o Centro Coordenador 

de Transportes. 

SERVIÇOS MUNICIPAIS-BIBLIOTECA E SAL~O CULTURAL: - Foi refe

rido o facto de os Serviços respectivos necessitarem de reestruturação face 

a·uma melhor operacional idade, nomeadamente no que respeita ~ utilização do 
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Salão Cultural que por vezes não se apresenta nas condições pretendidas . Sobre 

~assunto, foram trocadas impressões, tendo informado o Sr. Chefe de Secre

taria que tomou já algumas providências, no sentido de a 1impeza do Salão 

Cultural se processar por forma mais eficaz.Foi deI iberado, por unanimida

de sol icitar a colaboração do Sr. Vereador Ramos para com o Sr. Chefe de Se

cretaria estudar o assunto, propondo, oportunamente, as medidas tidas por 

por convenientes. 

PAGAMENTOS: - Foi deI iberado, também por unanimidade nos 

termos do n? 49 do Art9 lOS? da Lei 79/77 autorizar o pagamento do documen

to registado com o n~ 102, da quantia total de vinte e cinco mil escudos, da 

Câmara Municipal. 

APROVAÇÃO EM MINUTA : - Mais foi del iberado, também por unani

midade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do n? 4 do Art? 105 

da Lei n9 79/77 , de 25 de Outubro, a fim de as respectivas del iberações pro

duzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a presente 

reunião. 

Eram 20 horas e trinta minutos. 

Para constar e devi~~~o5 se lavrou a presente acta 

que eu, ~ ~ ~~he fe Ja Secretaria a subscrevo 
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